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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

БОЯТЬСЯ  ВОРОВ –  НЕ  ДЕРЖАТЬ  КОРОВ

Более трёхсот старооскольских подростков временно трудоустроены на различные предприятия 
округа в рамках молодёжной биржи труда «ПрофСтарт».

Лето  –  время  заработка
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ПФР ИНФОРМИРУЕТ

«Советский  стаж»  уже  учтён 

Благодаря совместной ра-
боте бюджетных учрежде-
ний, представителей малого 
бизнеса и городского Цент- 
ра занятости населения при 
содействии ЦМИ и админи-
страции округа ребята от 14 
до 18 лет могут заработать 
собственные деньги на лет-
них каникулах. Они ухажи-
вают за зелёными насажде-

ниями в городских скверах и 
парках под руководством сот- 
рудников «Зеленстроя». По-
могают в изготовлении сумок, 
чемоданов и домиков для ко-
шек и собак в ООО «Велес» в 
селе Черниково. Поддержива-
ют чистоту в офисах компании 
«М-Лайн». Наводят порядок в 
городе вместе с работниками 
ЖЭУ и СГМПО КХ. В планах 

Центра занятости – заключить 
договор о сотрудничестве для 
временного трудоустройст- 
ва подростков с компанией 
«Славянка». Об этом нам со-
общила начальник отдела ре-
ализации программ занятости 
и анализа рынка труда Викто-
рия Белогурова.

В зависимости от возраста 
рабочий день ребят длится  

от 4 до 7 часов. От ЦЗН им 
будет выплачиваться 2 250 
рублей в месяц плюс зар-
плата от предприятия в за-
висимости от количества от-
работанного времени. В итоге 
в среднем выйдет от 6 до  
12 тысяч рублей в месяц. В 
основном на такую подработ-
ку идут школьники, но есть и 
студенты СПО. 

НОВОСТИ ОКРУГА
СОБИРАЕМ УРОЖАЙ 
Все пять сельхозпредприятий округа 

ведут жатву зерновых культур. Присту-
пили к уборке и частные хозяйства «КФХ 
Попова О.И.» и «КФХ Карапузов Н.Д.». 
К 20 июля озимая пшеница скошена на  
2 761 га, что составляет 19,8% от убороч-
ной площади. Средняя урожайность этой 
культуры по округу хорошая – 55,3 ц/га.  
Одни из самых плодородных полей –  
у роговатовцев, там получают по 58,4 ц/га,  
в ЗАО «Агросоюз «Авида» – чуть боль-
ше 58 ц/га.

Ведут хозяйства и жатву ячменя, 31,5 %  
посевных площадей этой культуры уже 
убраны. Её урожайность по округу состав-
ляет 37 ц/га. В производственном отде-
лении № 3 «Дмитриевское» ООО «Рус- 
агро-Инвест» получают ячменя по 43 ц/га.  
Битва за урожай продолжается. 

ПРО COVID 
По данным оперативного штаба на  

20 июля, в Старом Осколе за сутки 
COVID-19 выявлен у пятерых пациен-
тов. Общее число зарегистрированных 
случаев заражения достигло 907. Коли-
чество выздоровевших увеличилось на 
восемь и составляет 759 человек, бо-
лезнь унесла шесть жизней.

В Белгородской области подтверждено 
45 новых заболевших COVID-19. Боль-
ше всего их в Белгороде – 12 человек. 
Всего с начала эпидемии в области за-
регистрировано 5 486 случаев заболе-
вания новой инфекцией, 633 человека 
лечатся амбулаторно, 356 находятся в 
стационарах, из них 15 в тяжёлом со-
стоянии на ИВЛ. Число выздоровевших 
пациентов увеличилось на 52 и достиг-
ло 4 448. 

18 июля региональный оперштаб со-
общил о смерти от COVID-19 мужчины 
из Белгорода. Ему было 52 года, он ле-
чился в горбольнице № 2. Таким обра-
зом, в регионе от коронавируса умер-
ли 49 человек. 

ДОБРЫЙ ПОЕЗД 
Региональный проект «Добрый поезд», 

стартовавший на Старооскольской тер-
ритории 9 июля в сёлах Архангельском и 
Дмитриевке, 16 июля побывал во Влади-
мировке и Шаталовке. Всего консульта-
ции специалистов различных ведомств 
получили 26 жителей.

«Добрый поезд» побывает на всех сель-
ских территориях округа до середины 
сентября. Ближайшие встречи заплани-
рованы на 23 июля в 9:00 – в Городи-
ще, в 11:00 – в Солдатском, 30 июля 
в 9:00 – в Долгой Поляне и в 11:00 – в 
Сорокино. 

Напомним, жители сёл могут обра-
щаться за консультациями с разными 
вопросами. В проекте задействованы 
специалисты соцзащиты, образования, 
здравоохранения, Пенсионного фонда, 
Центра занятости и департамента агро-
промышленного комплекса.

Переоценка денежной стои-
мости пенсионных прав граж-
дан, имеющих стаж до 2002 
года (в том числе в советское 
время), массово прошла ещё 
в 2009 году. Этот процесс на-
зывался валоризацией. 

Формула перерасчёта была 
для всех едина: пенсионные 
права в денежном выражении, 

приобретённые до 1 января 
2002 года, увеличились на 10 %,  
и в дополнение к этому назна-
чалось по 1 % за каждый пол-
ный год советского стажа до 
1991 года. Все назначенные 
до 2010 года пенсии были пе-
ресчитаны, в результате чего 
пенсионеры получили доплаты.

С 2010 года пенсии назнача-

ются уже с учётом валориза-
ции. То есть весь «советский 
стаж» граждан учтён, необхо-
димости обращаться в ПФР за 
перерасчётом пенсии нет. 

Почему валоризация кос-
нулась стажа только до 2002 
года? Потому что с 2002 года 
на размер пенсии влияют упла-
ченные за граждан их работо-

дателями страховые взносы.
Отделение ПФР настоятель-

но рекомендует доверять толь-
ко достоверным источникам 
информации. Актуальные но-
вости об изменениях в пенси-
онном и социальном законо-
дательстве опубликованы на 
официальном сайте Пенсион-
ного фонда России www.pfrf.ru.

В интернете в последнее время активно распространяется информация о перерасчёте пенсий за «советский 
стаж» в 2020 году. Она не соответствует действительности. 

Тренинг для молодёжи ведёт Ольга Хапёрских – ведущий инспектор отдела ЦЗН

Операция 
«Законность»
Пресс-служба УМВД сообщает, что с  

27 июля по 2 августа на территории Бел-
городской области пройдёт операция  
«Законность».

О нарушении законных прав жителей Старого 
Оскола просят сообщать на телефон доверия 
горячей линии МВД России 8 (4722) 352-033.  
Информация принимается круглосуточно. 

Подобные мероприятия проводятся регу-
лярно как профилактика нарушений законно-
сти при приёме, регистрации, учёте заявлений 
и сообщений о преступлениях и происшестви-
ях; выявление и пресечение фактов укрытия 
преступлений от учёта; пресечение недобро-
совестного отношения сотрудников полиции к 
выполнению своих служебных обязанностей.

ВАЖНО ЗНАТЬ



ПРЕДПРИЯТИЯ – ОКРУГУ
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ВЕСТИ
ОТОВСЮДУ Фотокнига  о  Роговатом  вышла 

при  поддержке  Металлоинвеста
В 2020 году увидело свет второе издание книги Ивана Халеева «Село Роговатое и роговатовцы в объективе XX века».  

Финансовую помощь в переиздании оказала компания «Металлоинвест» по инициативе Андрея Угарова, депутата  
Белгородской областной думы, первого заместителя генерального директора – директора по производству УК «Металло-
инвест», и Ирины Дружининой, директора по социальным вопросам ОЭМК.

На  дороге  к  большим  чудесам
ДОБРЫЕ ДЕЛА

Над книгой об истории родного 
села мастер сортопрокатного цеха 
№ 1 Оскольского электрометал-
лургического комбината Иван Ха-
леев начал работать в 2015 году, 
и в августе 2018 вышло первое 

издание, представляющее собой 
фотоисторию Роговатого за 100 
лет – с 1900 по 2000 год.

Как развивалось село, как люди 
работали, учились, воевали, во 
что одевались и как обустраива-

ли свой быт – можно много рас-
сказывать об этом словами, но 
фотография – самый наглядный 
и неоспоримый документ, понят-
ный всем и каждому. Свой труд 
над книгой Иван Сергеевич рас-
ценивает как «долг перед своей 
малой родиной».

– Я показал людям, как разви-
валось моё село, – рассказывает 
о книге автор. – Потому что фо-
тофакты говорят сами за себя. 
Вот на фото 1938 года видно, 
как хорошо одеты ученики сред-
ней школы, хотя в основном в 
это время дети ходили в ветхой 
одежде и в лаптях. Или другое – 
с празднования годовщины Ве-
ликого Октября в 1958 году. Все 
колхозники одеты в красивую 
одежду, а в президиум за подар-
ком подходит мужчина в лаптях. 
Всё не опишешь словами, это 
нужно увидеть.

Первое издание разошлось 
очень быстро, и к Ивану Сергее-
вичу постоянно обращались од-

носельчане с просьбой выпустить 
новый тираж. Каждому хотелось 
иметь книгу в собственной биб- 
лиотеке. Эти многочисленные 
просьбы и подтолкнули автора по-
просить помощи у Металлоинве-
ста. В результате были выделены 
140 тысяч рублей, необходимые 
для издания 100 экземпляров кни-
ги. Теперь «Село Роговатое и ро-
говатовцы в объективе XX века» 
можно найти в каждой библиоте-
ке города и района.

– Большое спасибо от чистого 
сердца руководителям Металло-
инвеста, принявшим живое уча-
стие в переиздании книги, – гово-
рит Иван Халеев. – Самому мне 
такую сумму было бы не найти. 
Зато теперь с интересным и поу-
чительным историческим матери-
алом может познакомиться каж-
дый староосколец.

 Ольга ЗАПУННАЯ
Фото из архива 
Ивана Халеева

Даже в то время, когда многие сетуют, что мир катится в никуда, но сидят сложа руки, всег-
да найдутся те, кто не жалуются, а стараются двигать его вперёд. И они ничего не просят 
взамен. Такие удивительные люди работают в региональной благотворительной организа-
ции «Плечом к плечу».

Вот уже больше года старо- 
оскольские волонтёры бескорыст-
но помогают одиноким пожилым 
людям, инвалидам и семьям с 
детьми-инвалидами, воспитанни-
кам детских домов и просто тем, 
кто попал в трудную жизненную 
ситуацию. Одним словом, стоят 
плечом к плечу и сердцем к серд-
цу с теми, кому действительно 
нужна поддержка. В этом и заклю-
чается вся их нехитрая, но беско-
нечно важная философия. 

– Кто-то измеряет ценность сво-
ей работы деньгами, а мы опреде-
ляем её отдачей, – говорит пред-
седатель БРО «Плечом к плечу» 
Виктор Чеснаков. – Для нас «спа-
сибо» от человека, которому мы 
помогли, значит больше, чем ма-
териальные блага. 

– К тому же волонтёрство помо-
гает каждому из нас развить не-
которые навыки: умение работать 
с детьми, находить индивидуаль-
ный подход к каждому человеку, 
да просто – научиться сочувствию 
и взаимопомощи, – добавляет Ма-
рина Чепелева, активный член ор-
ганизации и создатель «Азбуки 
для друзей» – нового благотво-
рительного проекта организации. 

Передо мной лежат экземпля-
ры книги: яркие, красочные ил-
люстрации снаружи и внутри, до-
брые детские стишки на каждой 
странице. Я не удержалась от 
вопроса: «И почему же именно 
азбука?» 

– Хотелось создать проект, что-
бы объединить множество разных 
людей одним добрым делом, –  
объясняет Марина. – Больших 
спонсоров у нас нет, а деньги на 
благотворительность нужны ре-

гулярно. Так родилась идея аз-
буки. Книжка рассчитана на дет-
скую аудиторию, а малыши есть 
во многих семьях. Наша азбука 
поможет одним ребятишкам нау-
читься читать, а другим даст шанс 
на спасение. 

Первый тираж «Азбуки для дру-
зей» в 60 экземпляров вышел в 
свет в конце июня. Благодаря его 
реализации мы уже помогли двум 
детям: оплатили приём у москов-
ских врачей в Белгороде для се-
милетнего Данила Зорикова с 
ДЦП и оказали финансовую по-
мощь семье Мирославы Загуб-
ной. Родители девочки собирают 
крупную сумму, чтобы отправить 
её на реабилитацию, и мы тоже 
помогли чем смогли. Все сборы 
от второго тиража, который вы-
шел в первых числах июля уже в 
количестве ста экземпляров, пой-
дут на покупку медицинского обо-
рудования и сопутствующую по-
мощь семилетней девочке Жене 
со сложной формой ДЦП. 

– Значит, маленькими шагами 
двигаетесь к большим чудесам? –  
спрашиваю я. 

Марина тепло улыбается: 
– Это правда! А ещё новый про-

ект помогает нам заводить новые 
знакомства. Некоторые люди смо-
трят на азбуку, им нравится кни-
га, и они приобретают экземпляры 
для своих детей, внуков, других 
родственников, а некоторые даже 
предлагают помощь на постоян-
ной основе. Например, человек, 
который верстал «Азбуку для дру-
зей», и девушка-художник, сде-
лавшая красочные иллюстрации 
к изданию. 

Может, поэтому книжку так при-

ятно держать в руках – она как 
будто пропитана живым теплом 
всех неравнодушных людей, ко-
торые вложили свои усилия и та-
лант в её создание.

– Мы старались, – говорит Ма-
рина, пока я страница за стра-
ницей пролистываю книжку. – Но 
у нас на сегодняшний день реа-
лизована только треть тиража. 
И сейчас нам нужны покупате-
ли-благотворители. Не хочется, 
чтобы проект «Азбука для дру-
зей» закончился на этом выпуске. 

– Хотелось бы, чтобы о нашей 
книге узнало как можно боль-
ше людей, – признаётся Виктор 
Анатольевич Чеснаков. – Будем 
искать возможности, чтобы рас-
ширить аудиторию и заручить-
ся поддержкой людей, к которым 
можно было бы обратиться за по-

мощью в экстренной ситуации.
– Пусть это будут не постоян-

ные члены организации, а имен-
но волонтёры, которые захотят 
оставить свой вклад в общем 
деле, – добавляет Марина. – Сей-
час такой период, когда массо-
вых мероприятий нет. Но наше 
дело живёт, и мы работаем на 
будущее, стараясь собрать во-
круг себя больше единомышлен-
ников. Потому что только вместе 
мы – сила.

Я киваю, а в голове мелькает 
мысль: пока такие организации 
существуют, не прекращаешь ве-
рить – добро притягивает добро, 
оно повсюду, и перенять эстафет-
ную палочку не так сложно.

 Алла КОНЯЕВА
Фото автора

Марина Чепелева и Виктор Чеснаков

 ВОПРЕКИ существующим мне-
ниям, новый коронавирус попал в 
Россию не из Китая, а в основном 
из Европы. Об этом РИА «Новости» 
сообщили в пресс-службе «Сколте-
ха», который провёл исследования 
совместно с другими научными ор-
ганизациями.
 ПОЧТИ 30 % россиян предпо-

чтут забрать свои вклады из банков, 
если ставка по ним продолжит па-
дать. Радикальнее всего настроены 
вкладчики в возрасте 21–35 лет: 36 %  
из них готовы закрыть депозиты, в 
то время как среди людей старше 55 
лет на такой шаг пойдут только 25 %.
 РОССИЯ может использовать 

ограничения на экспорт пшеницы 
в качестве инструментов политиче-
ского воздействия, считает амери-
канский журнал The National Interest. 
Сейчас Россия является крупнейшим 
экспортёром пшеницы в мире, к 2028 
году, по прогнозам, она будет кон-
тролировать 20 % глобального рын-
ка зерна. 
 ПРЕЗИДЕНТ России Владимир 

Путин пока не делал прививку от ко-
ронавируса, сообщил журналистам в 
понедельник пресс-секретарь россий-
ского лидера Дмитрий Песков.
 БОЛЕЕ 1,1 млрд рублей потра-

чены российским Минфином в 2019 
году на выплаты по 1 240 решениям 
Европейского суда по правам чело-
века (ЕСПЧ), говорится в заключении 
Счётной палаты РФ. 
 АКЦИИ малазийских компаний 

по производству латексных перча-
ток обогнали Tesla по темпам роста.
  УЧЁНЫЕ из Чехии провели 

уникальный эксперимент с участи-
ем собак 27 охотничьих пород и об-
наружили, что животные обладают 
способностью ориентироваться по 
магнитному полю Земли. 
 ОТКРЫТИЕ границы с Белорус-

сией позволило самым нетерпеливым 
россиянам нелегально отправиться 
в Турцию, Албанию и Египет через 
Минск, сообщил «Коммерсант».
 УЛЬТРАФИОЛЕТОВОЕ излучение 

эффективно уничтожает коронавирус 
и поэтому может активно использо-
ваться в борьбе с COVID-19, заявил РИА 
«Новости» итальянский иммунолог, 
профессор Миланского государствен-
ного университета Марио Клеричи.
 РОССИЙСКИЕ школьники про-

ектной группы «РискСат» открыли в 
Арктике новый остров. Они просмат- 
ривали снимки со спутника и обнару-
жили, что перемычка, соединявшая 
Северный остров с ледником Виль-
кицкий Южный, обрушилась. Плани-
руется, что в сентябре новый остров 
исследует совместная экспедиция 
РГО и Северного флота.
 НОВЫЕ исследования показали, 

что крупные птицы во время полёта 
максимально используют восходящие 
потоки воздуха. Аргентинские учёные 
выяснили, что андский кондор, вес 
которого достигает 15 кг, машет кры-
льями всего 1 % полётного времени. 
Одна из подопытных птиц смогла пре-
одолеть 172 км без единого взмаха.
 В РОССИИ с 20 июля вступило 

в силу постановление, подписанное 
премьер-министром Михаилом Ми-
шустиным. Оно регулирует работу об-
новлённой программы перевода ав-
томобилей на газомоторное топливо, 
согласно которой владельцу машины 
нужно будет заплатить только 10 % 
за переоборудование, сообщает РБК.
 ТЕМПЕРАТУРА воздуха на запа-

де Европейской России понизится к 
среде, 22 июля, на 10оС, также похо-
лодает на юге Западной Сибири, со-
общил научный руководитель Гидро-
метцентра Роман Вильфанд.
 ИЗ ПОСЛЕДНИХ АНЕКДОТОВ: 

Хорошо воспитанная женщина не 
ругается матом. Она умеет матом 
смотреть.
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Лето  –  время  заработка
ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Окончание. Начало на 1 стр.

Мы побывали в офисе компании по 
производству мебели «М-Лайн» и по-
знакомились там с сёстрами Софьей 
Калугиной (на снимке) и Викторией 
Емельяновой. Софья окончила 9-й 
класс школы № 21, а Вика перешла в 
9-й класс школы № 40. Вика работает 
здесь уже год, а Софья – два. Девоч-
ки следят за порядком в офисе и по-
ливают цветы. Работают пять дней в 
неделю по два часа в день. В месяц 
зарабатывают по 5 тыс. рублей. Им 
нравится, что не нужно просить деньги 
у родителей на косметику или одежду.

– У нас в штате нет уборщицы, и 
помощь девочек очень важна, – го-
ворит главный бухгалтер компании 
«М-Лайн» Людмила Зиборова. –  

У фирмы три офиса. Работали три 
девочки. Сейчас имеется одна ва-
кансия. Для детей такая работа при-
влекательна свободным графиком и 
возможностью заработать в свобод-
ное от учёбы время. Они успевают и 
учиться, и работать.

Заявку на временное трудоустройст- 
во можно оставить на страницах Цен-
тра занятости в соцсетях, а также по-
звонив по телефону 44-41-30. В рам-
ках работы молодёжной биржи труда 
«ПрофСтарт» в Центре занятости 
проводятся тренинги и профориен-
тация для молодых людей. В тече-
ние года планируется трудоустроить 
более 2 тыс. подростков.

 Светлана ПИВОВАРОВА
Фото автора

ОБРАЗОВАНИЕ

Научат,  поселят,  накормят 
Старооскольский техникум агробизнеса, кооперации и сервиса (ранее агротехнологический) сегодня похож на большую 

стройку: то и дело к зданию подъезжают гружённые стройматериалами машины.

Рабочие их разгружают и, не 
медля ни минуты, приступают к 
делу. На всех этажах учебного 
заведения идёт капитальный ре-
монт будущих аудиторий, кабине-
тов, лабораторий. Промедление 
недопустимо: осенью здесь сядут 
за парты около тысячи студентов 
агротехнологического и коопера-
тивного техникумов, слияние ко-
торых произошло недавно. Какие 
изменения произойдут в студен-
ческой жизни, в работе препода-
вателей, в чём смысл объедине-
ния – на эти и другие вопросы мы 
попросили ответить возглавив-
шего Старооскольский техникум 
агробизнеса, кооперации и сер-
виса Юрия Паршукова (на фото 
справа). 

– Юрий Николаевич, объеди-
нение двух техникумов – важ-
ное событие в сфере среднего 
профессионального образова-
ния нашего региона. Что стало 
причиной реорганизации?

– В прошлом году губернатор 
поставил задачу добиться того, 
чтобы в учебных заведениях об-
ластного подчинения дети обуча-
лись бесплатно. В Староосколь-
ском техникуме кооперации, 
экономики и права обучение ве-
лось на платной основе: около  
50 тысяч рублей в год. Согласи-
тесь, для семьи с небольшим до-
ходом – серьёзная сумма. Сред-
няя зарплата преподавателей 
там составляла 16–17 тысяч руб- 
лей, а здесь – 38–40 тысяч. Кро-
ме того, студенты бесплатно пи-
таются в нашей столовой и к тому 
же получают стипендию! Конечно, 
при условии, что успешно зани-

маются. Это и послужило причи-
ной того, что губернатор поручил 
разработать дорожную карту, что-
бы студенты и преподаватели ко-
оперативного техникума перешли 
учиться и работать в наши стены.

– То есть преподавателям 
тоже нет причины опасаться 
за свою судьбу?

– Департамент внутренней и кад- 
ровой политики области поставил 
задачу, чтобы на новую работу 
приняли максимальное количест- 
во сотрудников кооперативного 
техникума. Я не раз встречался с 
его директором Светланой Нико-
лаевной Кальницкой, с коллекти-
вом. Мы поимённо обсудили судь-
бу каждого работника. Почти все 
они будут трудоустроены – есть 
всё-таки возрастной ценз. У Свет-
ланы Николаевны богатый прак-
тический опыт. Поэтому я буду ре-
комендовать её для назначения 
на должность заместителя дирек-
тора по информационно-коммуни-
кационным технологиям. 

Кстати, недавно прошла встре-
ча коллектива кооперативного 
техникума с начальником управ-
ления профессионального обра-
зования департамента внутрен-
ней и кадровой политики области 
Людмилой Шаповаловой, пред-
седателем совета Белгородско-
го облпотребсоюза Геннадием 
Акининым и заместителем гла-
вы администрации округа по со-
циальному развитию Светланой 
Халеевой. Сотрудники задавали 
интересующие их вопросы, полу-
чили ответы. Такие встречи будут 
продолжены, пока не разрешатся 
все проблемы. Будем также бе-

седовать со студентами, их ро-
дителями.  

– Хватит ли у вас площадей, 
чтобы разместить такое коли-
чество студентов? И, кстати, 
сколько их теперь будет?

– Наше учебное заведение рас-
считано на обучение тысячи сту-
дентов. Сегодня учатся 557 ребят. 
В кооперативном – 230. С учётом 
первокурсников и заочников полу-
чится более 900 человек. 

– Даст бог ситуация с корона-
вирусом завершится, и 1 сен- 
тября студенты сядут за парты. 
Но ведь надо успеть создать им 
условия для обучения.

– Два года назад губернатор 
принял беспрецедентное реше-
ние: все организации среднего 
профессионального образова-
ния, которые находятся в област-
ном подчинении, должны быть ка-
питально отремонтированы. Мы 
тоже вошли в эту программу: ре-
монт нашего техникума будет про-
ходить в три этапа – в 2020, 2021 
и 2022 годах. Выполняется он под 
эгидой управления капитального 
строительства Белгородской об-
ласти. Хочу поблагодарить за то, 
что были учтены наши предло-
жения по очерёдности ремонта, 
дизайну. Надеемся, что к 1 сен-
тября будут дополнительно вве-
дены в строй 11 кабинетов плюс 
семь лабораторий и мастерских. 

Сегодня у нас стало в два раза 
больше студентов. Но не исклю-
чено, что их количество увели-
чится и в три раза. Когда меня 
назначили руководителем агро-
технологического техникума, то 
оказалось, что в учебном заве-
дении есть неосвоенные поме-
щения. Мы постепенно приводи-
ли их в порядок, ремонтировали, 
вводили в строй новые лаборато-
рии, кабинеты. И сейчас это сы-
грало большую роль. Так что пло-
щадей у нас хватает. 

– На рынке труда профессии, 
которым ребята обучаются в 
агротехнологическом технику-
ме, востребованы. А профес-
сии кооперативного техникума?

– До объединения совпадала 
лишь одна специальность – «тех-
нология продукции обществен-
ного питания». Чтобы принять в 
наши ряды коллектив коопера-
тивного техникума, проделана 

огромная работа. Прежде всего 
это касалось получения лицензии 
на семь новых специальностей. 
Профессии, которым обучали в 
кооперативном техникуме, тоже 
востребованы. Наши выпускники 
обязательно трудоустраиваются. 
Директор Центра занятости насе-
ления Наталья Азизова заверила: 
ни один из наших выпускников не 
стоит у них на учёте. Сейчас мы 
ведём набор как на наши тради-
ционные профессии и специаль-
ности – «автомеханик», «повар, 
кондитер», «сварщик», «кипо-
вец», «техник-механик», «повар-
ское и кондитерское дело», «го-
стиничное дело», так и по трём 
специальностям кооперативного 
техникума: «земельно-имущест- 
венные отношения», «операцион-
ная деятельность в логистике», 
«право и судебное администри-
рование». Они на рынке труда 
тоже востребованы. А вот приём 
по остальным специальностям ко- 
оперативного техникума пока что 
приостановлен. Но студенты, ко-
торые там начинали учиться, обу-
чение обязательно закончат. 

– Есть ли у вас общежитие?
– Да, в микрорайоне Мака-

ренко, на 60 мест. Там очень 
хорошие комнаты. В основ-
ном заселяем первокурсников. 
В случае острой необходимо-
сти – второкурсников и третье-
курсников. Но старшие студенты 
переходят на дуальное обучение –  
уезжают домой или начинают ра-
ботать. Соответственно, они объе-
диняются и снимают жильё. Если 
же говорить о логистике, то в отли-
чие от кооперативного техникума, 
новое учебное заведение нахо-
дится в более выгодном геогра-
фическом положении. Во-первых, 
большая интенсивность маршрут-
ного транспорта. Во-вторых, ря-
дом авто- и железнодорожный 
вокзалы.

– Юрий Николаевич, а в сто-
ловой хватит мест, чтобы на-
кормить такое количество сту-
дентов?

– Раньше повара кормили ре-
бят в две перемены. Думаю, ни-
чего страшного не случится, если 
они будут обедать в три. Голод-
ным никто не останется. 

 Юрий ТЕПЛОВ
Фото автора

НА ПАРАДЕ
Ежегодно в Санкт-Петербурге, 

морской столице России, органи-
зуется «Парад кораблей» и демон-
страция военной техники. 

В День ВМФ, 26 июля, в грандиоз-
ном военно-морском параде будут 
задействованы 46 кораблей, катеров 
и судов, в их числе – подводная лод-
ка «Старый Оскол». 

Сейчас специалисты Кронштадт- 
ского морского завода проводят  
завершающие операции планового 
ремонта подводной лодки проекта 
636.3 «Старый Оскол» Черноморско-
го флота, сообщает ТАСС со ссылкой 
на источник в оборонно-промышлен-
ном комплексе.

Не исключено, что в июле «Старый 
Оскол» вернётся на боевую службу к 
берегам Сирии в состав постоянного 
оперативного соединения ВМФ Рос-
сии в Средиземном море.

МАСКА ТУТ 
НЕ ПОМОЖЕТ

Середина лета, в самом разгаре 
сезон не только отпусков, но и ак-
тивности клещей.

Видов этих кровососущих парази-
тов огромное множество, но самый 
опасный для человека — иксодовый. 
В этом году от их укусов в округе по-
страдали уже 478 старооскольцев, 
из них 157 — дети. Это на 20 человек 
меньше, чем за аналогичный период 
прошлого года, сообщает «9 Канал». 
Выявлен один случай заражения бор-
релиозом, или болезнью Лайма. 

Специалистами были проведены 
акарицидные обработки на терри-
тории 58 гектаров. Это места и базы 
отдыха, сельские территории, заго-
родные лагеря, городские парки и 
скверы. Тем не менее жители нашего 
округа не должны забывать о профи-
лактике. Отдыхать на природе необ-
ходимо в закрытой одежде светлых 
тонов и не забывать о применении 
репеллентов.

СПАСЁН!
В субботу, 18 июля, на пляже 

«Юность» в Старом Осколе отды-
хала в числе прочих семья с ре-
бёнком. Мальчик отплыл подаль-
ше от берега, но ему не хватило сил 
вернуться.

Ребёнок стал кричать и звать на по-
мощь. Дежуривший на водоёме спа-
сатель увидел тонущего и помог ему 
добраться до берега. Юный осколь-
чанин не пострадал, помощь врачей 
ему не понадобилась.

С начала купального сезона в 2020 
году на водоёмах области погибли 17 
человек, трое из них – дети. В нашем 
городе утонула девочка 2009 года 
рождения, ещё два ребёнка погибли 
на водоёмах в Яковлевском горокруге 
и Белгороде, сообщили в пресс-служ-
бе регионального управления МЧС.

ЭКВАТОР 
ПРОЙДЕН 

Перешагивая через экватор лета, 
мы решили выяснить, какая погода 
по сердцу в это время года читате-
лям и подписчикам нашей группы 
«Оскольский край» в «ВКонтакте». 

Результаты таковы: если летом 
идёт много дождей, это, безусловно, 
нравится растениям и многим дач-
никам. Но среди читателей, приняв-
ших участие в опросе, такая погода 
устраивает лишь 16,67 %. За то, чтобы 
жара стояла все 92 летних дня – чуть 
больше 22 %. Ну и философски на-
строенных, тех, кто рад любой пого-
де, среди нас сегодня большинство –  
61,11 %. Они счастливы уже просто 
потому, что сейчас лето, и продлится 
оно ещё 42 прекрасных дня.
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ЭТО ИНТЕРЕСНО
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Возможен дождь

РЕКЛАМА
В «ПУТЁВКЕ» 
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ЗВОНОК В РЕДАКЦИЮ

Лучше  нету  солнечного  свету
Жительница Городища 73-летняя Раиса Максимовна Микушева неделю назад в отчаянии обратилась в нашу редакцию  

со своей проблемой. Всю жизнь женщина регулярно выписывает «Путь Октября», у которой она и решила попросить  
помощи. Раиса Максимовна посетовала на то, что по их улице Весёлой регулярно отключают электроэнергию. Причём без 
всяких предупреждений и объявлений. А на этой улице без малого 200 домовладений. 

Ре
кл

ам
а

– Мы даже Парад Победы 24 
июня не посмотрели – у нас не 
было света. И так длится уже с вес-
ны, – подчеркнула пенсионерка. –  
Бывает, по два-три дня подряд от-
ключают электричество с утра и до 
четырёх вечера. А у нас холодиль-
ники текут, стиральные машинки не 
работают. Мастера вызываешь на 
дом что-то починить, а света нет. 
Когда плановые ремонты идут, об 
этом хоть сообщают. Но надо же 
всегда местное население зара-
нее информировать, в какой день 
и время мы будем без электро- 
энергии. 

Неоднократно Раиса Максимов-
на обращалась в службу 112, а до 
энергетиков дозвониться так и не 
получалось. Говорит, что из теле-
фонной трубки лишь звучала му-
зыка или робот-автоответчик мо-
нотонно вещал о коронавирусе. 
Терпение у сельской жительницы 
кончилось, и она набрала номер 

«Путёвки», чтобы рассказать о на-
болевшем. 

Мы обратились за комментарием 
к начальнику управления Городи-
щенской сельской территории Ва-
лентине Мухиной:  

– При возникновении каких-то 
проблем на сельской территории 
мы реагируем оперативно. Напри-
мер, в случае отключения элек-
троэнергии тут же подаём заявку 
в «МРСК-Центра» и, как правило, 
они сразу решают вопрос. Я очень 
довольна начальником района Ста-
рооскольских электрических сетей 
филиала ПАО «МРСК – Центра» – 
«Белгородэнерго» Андреем Ивано-
вичем Костенниковым. Всегда в ко-
роткие сроки решает вопрос. Если 
запланированы какие-то работы, 
энергетики нас информируют об от-
ключении света на каких-то улицах, 
мы обязательно доводим это до жи-
телей. В последнее время никаких 
обращений к нам в администрацию 

со стороны жителей улицы Ве-
сёлой не поступало. Так что со-
ветую селянам при возникнове-
нии подобных ситуаций звонить 
прежде всего в сельскую адми-
нистрацию. 

Кто вернёт фонарь?
Подобная проблема случи-

лась и у жительницы Потудани. 
Только без уличного освещения 
85-летняя Раиса Николаевна 
Покутнева находится на про-
тяжении семи месяцев. Пенси-
онерка несколько лет, как схо-
ронила мужа, живёт одна на 
улице Семёновской на окраи-
не села. От ближайших сосе-
дей её отделяет несколько не-
жилых домов. Об освещённой 
площадке перед домовладе-
нием пенсионерка могла лишь 
мечтать. Прошлой зимой из-за 
темноты на улице она упала и 
разбила колено. Родственник 
Раисы Покутневой, электрик, 
купил лампу и переключатель, 
повесил на столб и сам подсо-
единил. Обошлось это всё ба-
бушке в 1000 рублей. 

– Почти два года фонарём 
пользовалась. В середине ян-
варя этого года у меня заболе-
ли глаза, и я легла в больницу. 
Вернулась домой – фонаря нет, 
соседи сказали, что приезжа-
ли электрики и сняли его, – рас-
сказала нам по телефону Раиса 
Покутнева. – Три дня плакала, 
давление подскочило. В чём при-
чина? Не знаю. У соседей дворы 
освещаются, а мой свет кому-то 
помешал. Такая обида на душе! 
Обращалась к начальнику сель-
ского управления, обещал фо-
нарь установить. И до сих пор 
ни с места. Мне страшно ноче-

вать, перед домом дорога про-
ходит, а за ней заросли. Скорую 
помощь часто вызываю, даже 
они интересуются, как при не-
освещённом дворе одна живу.

Кому же помешал свет поту-
данской жительницы? Сама ба-
бушка гадает, не браконьеры ли 
это, которые выходят на ночную 
рыбалку на пруд (а его видно 
прямо из её окон), могли скру-
тить фонарь, ставший для них 
помехой. 

Сложившуюся ситуацию нам 
разъяснил начальник управле-
ния Потуданской сельской тер-
ритории Владимир Васильев, к 
которому мы обратились за ком-
ментарием.

– Мы сами бьёмся за этот фо-
нарь, и нам его обещают поста-
вить. Дело в том, что уличный 
светильник с фотоэлементом 
Раисе Николаевне установил 
родственник. А электрики на 
опоры освещения ставят толь-
ко своё оборудование. Здесь 
никакого произвола быть не 
должно, – поясняет Владимир 
Дмитриевич. – Поэтому неза-
конно установленную светоточ-
ку приехали и демонтировали 
специалисты «Белгородэнер-
го». Мы об этом бабушке го-
ворили и сами обращались в 
соответствующие инстанции, 
чтобы помочь ей. Понимаем 
её обиду и недовольство. На 
сегодняшний день есть дого-
ворённость, что фонарь Раи-
се Николаевне заменят на све-
тильник стандартного образца. 
Помимо этого, электрики обе-
щали поменять ещё два фона-
ря по улице Короткой. Вопрос 
находится в стадии решения.

 Елена РОВЕНСКИХ 
Фото rons-inform

РАЗ КОРОВА…
Корову, украденную из села 

Чернянского района, нашли в Ста-
рооскольском округе.

Бурёнку украл 36-летний житель 
Старого Оскола. Мужчина приехал 
в село Славянка в поисках наживы 
и не придумал ничего лучшего, чем 
вывести корову из хозпостройки при 
одном из домовладений.

Добычу злоумышленник решил 
сдать на убой. Но мясник отказался 
от сомнительной покупки. Тогда по-
хититель, не зная, что делать с укра-
денным животным, оставил корову в 
лесопосадке на территории округа, 
предварительно привязав.

Владелец скотинки, обнаружив 
пропажу, обратился в полицию. Пра-
воохранители задержали подозре-
ваемого, а затем отыскали корову и 
вернули её хозяину.

По данному факту возбуждено 
уголовное дело по пунктам «б», «в» 
части 2 статьи 158 УК РФ (кража, 
совершённая с незаконным проник-
новением в помещение и с причине-
нием значительного ущерба гражда-
нину). Санкции статьи — до пяти лет 
лишения свободы.

… ДВА КОРОВА
Весной на автодороге в Незна-

мово автоледи совершила наезд 
на корову. Сама не пострадала, а 
вот машине и бурёнке досталось. 

Дама обратилась в суд с иском о 
возмещении материального ущерба, 
причинённого автомобилю. При вы-
несении решения суд учёл, что в дан-
ном ДТП виновен именно водитель, 
который нарушил правила дорож-
ного движения, а корова находилась 
под присмотром хозяйки. Поэтому 
Старооскольским районным судом 
владельцу автомобиля в удовлетво-
рении иска отказано. 

ДРУГ 
ЧЕЛОВЕКА

Собака, пропавшая в старо- 
оскольском селе Лапыгино, на-
шлась в Курской области.

Об этом случае сообщает сетевое 
издание РИА «Курск». Любимец се-
мьи – помесь хаски и овчарки – вы-
брался из вольера и сбежал в не-
известном направлении. Хозяева 
разместили в соцсетях объявление 
о пропаже собаки, указав особую 
примету: глаза разного цвета (один 
голубой, другой карий).

Через некоторое время им позво-
нили из Горшеченского района Кур-
ской области. Жители заметили в 
соседнем лесу похожего пса и пере-
дали координаты хозяевам. Владель-
цы удивились, как собака смогла за-
брести за 37 км от дома, но не медля 
приехали и забрали своего питом-
ца. А затем разместили «ВКонтакте» 
пост с благодарностью семье, кото-
рая помогла в поисках.

ПРОИСШЕСТВИЯ

ПОГОДА

Самая  яркая 
на  нашем  небосводе

Это самая яркая за последние 
семь лет комета. Её можно увидеть 
невооружённым глазом довольно 
отчётливо, хотя обычно подобные 
небесные тела видны лишь в те-
лескопы или бинокли как туман-
ные пятнышки. 

Neowise впервые обнаружили 
в марте 2020 года. По расчётам 
учёных, она максимально при-
близится к Земле 23 июля – до 
103,5 млн км, а обратно вернёт-
ся через 6 800 лет. Лучше все-

го комета видна через два часа 
после заката, то есть примерно 
после 23:00, и до двух часов до 
рассвета. 

Чтобы увидеть комету на ноч-
ном небе, нужно смотреть на се-
веро-запад в районе ковша Боль-
шой Медведицы. Neowise можно 
любоваться ещё неделю, потом 
она будет терять яркость.

Любители интересных астроно-
мических явлений также наблюда-
ют в эти дни и парад планет.  

Старооскольцы уже несколько ночей подряд наблюдают в 
небе комету C/2020 F3 Neowise. 

Читайте больше новостей на сайте oskol-kray.ru
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